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Puristisch und elegant. Das neue Stuhlprogramm eignet sich vor allem für den Wohn- und 
Essbereich. Charakteristisch sind die durchgehende Rückenlehne und die schmale
Polster-Sitzschale, die bündig auf dem Vierfußgestell mit den grazilen, nach innen
gewölbten Stuhlbeinen aufl iegt. Die gepolsterte Sitzschale mit integrierter Unterfederung
sorgt für hohen Komfort. Das Programm besteht aus Stühlen ohne Armlehnen und etwas
breiter dimensionierten Sesseln mit durchgehenden, formschönen Armlehnen.

Vierfußgestell Massivholz Buche gebeizt, Eiche oder Nussbaum. Sitz und Rücken Komfortpols-
ter bezogen mit Stoff.

Dazu passt der Tisch 1580.

Purist and elegant. The new chair program is especially fi t for the living and dining
segment. The one-piece backrest and narrow upholstered seat shell mounted fl ush on
the four-leg frame with its delicate legs curved to the inside are characteristic for this
model. The upholstered seat shell with integrated spring support offers high comfort.
The program consists of chairs without armrests and slightly wider armchairs with
one-piece, beautifully designed armrests.

Four-leg frame massive beech wood stained, oak or walnut. Seat and backrest with comfort 
cushioning, covered with fabric.

Table 1580 matches this chair program.

Maße / Measurements

TP 17

acc. to 
RAL 1012

TP 34

acc. to 
RAL 3007

TP 24

acc. to 
RAL 7021

TP 44

TP 29

TP 89TP 107

acc. to 
RAL 6003

Beize / Stain

Eiche 
Oak

Nussbaum
Walnut

Buche
Beech

Massivholz / Massive wood
Vierfußgestell /  Four-leg frame Polster / Upholstery

180

250

985

220

950

820

160

550

190

660

Thonet bietet eine große Auswahl unter-
schiedlicher Stoffe an.

Thonet offers a large selection of different 
fabrics and colors.
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